

**CHRONIQUE AGRICOLE**

**Expositions des Sociétés d'agriculture pour le mois de Septembre.**

L'exposition annuelle de la Société d'agriculture du comté de Shefford aura lieu à Waterloo, mercredi, le 13 septembre courant.

L'exposition annuelle de la Société d'agriculture du comté de Kamouraska, aura lieu à St. André le quatorze septembre courant.

L'exposition annuelle de la Société d'agriculture du comté de Rimouski, aura lieu à St. Germain de Rimouski, le 14 Septembre courant.

L'exposition annuelle de la Société d'agriculture du comté de Bagot, aura lieu au village de la paroisse de St. Liboire, mercredi le vingt septembre courant.

L'exposition annuelle de la Société d'agriculture du comté de Montcalm aura lieu à la paroisse de Ste. Julienne, dans le comté de Montcalm, sur la propriété de M. Barthélemy Bertrand, près du village, le vingt et un de septembre courant à dix heures de la nuit.

L'exposition annuelle de la Société d'agriculture du comté de St. Jean, aura lieu dans le village de St. Jean, le 23 septembre courant.

**Superbes récoltes**

Nous lisons dans la *Minerve* du 17 août: "Si la pêche n'a pas été satisfaisante, les habitants des côtes n'ont pas à se plaindre de la récolte; car elle a une très-belle apparence et les greniers ne suffiront peut-être pas pour entrer cette abondante récolte.

"On peut difficilement se faire une idée du progrès que l'agriculture a fait dans le district de Gaspé et en arrière de la Baie des Chaleurs depuis deux ou trois ans seulement. La forêt, en certains endroits, a disparu comme par enchantement. Au milieu d'une vaste étendue de terrain, on voit une moisson abondante surgir et dérouler un long cordon de riches gerbes, cachant les troncs d'arbres à côté desquels ils se sont forcé un passage. On commence à comprendre la valeur de cette vaste étendue de territoire qui se trouve dans nos townships du Golfe, et l'aisance obtenue par les premiers et hardis colons qui sont venus dans ces forêts lointaines, est une marque évidente de la richesse du sol et de la facilité de coloniser ici.

— On nous a apporté à notre bureau: une botte d'avoine, dont la tige mesure six pieds et demie. C'est un échantillon du produit de trois pièces de terre, semées du même grain, sur la magnifique ferme du Col. P. E. Leclère, de la paroisse de Saint-Hyacinthe.

On nous informe que le grain de ces trois pièces a une aussi belle apparence que la

botte que l'on nous a montrée.

M. Leclère peut se féliciter de réussir en agriculture—*Courier de St. Hyacinthe*

**TABAC CANADIEN**—M. Goulet, des Tanneries des Rolland, vient de faire une magnifique récolte de tabac du pays. Plusieurs pieds avaient des feuilles mesurant 36 pouces de long sur 18½ de large—*Minerve*

**Récolte dans les cantons de l'Est.**

Un petit voyage que nous avons fait dernièrement à la campagne nous permet de dire que, dans les cantons de l'Est, la récolte a une apparence des plus magnifiques. Les grains sont longs et très-beaux, l'avoine est bien grappée et le blé sera le meilleur de tous ceux qui ont été récoltés depuis quelques années. Quoique ce dernier grain ait été un peu mangé par les insectes, on espère néanmoins qu'il rendra sept ou huit au minot. S'il ne vient pas de gélées d'ici au mois de septembre, la récolte sera très-abondante, elle dédommagera un peu nos braves cultivateurs, et elle leur permettra de sortir de l'état de gêne dans lequel les avaient mis les mauvaises récoltes des années dernières. Nous nous réjouissons de ces faits, car personne ne porte un plus vif intérêt que nous à la cause des colons canadiens.—*Journal des Trois Rivières.*

**Ravages de la mouche à blé**

Les fermiers du Haut-Canada prennent des mesures actives pour se protéger contre les pertes que causent les ravages de la mouche à blé, et mettre la moisson à l'abri de cet insecte destructeur. Ils espèrent atteindre ce but, en semant une nouvelle espèce de blé, connue dans l'Ohio sous le nom de *Blé blanc choisi de Diehl*, et ils le croient à l'épreuve de la mouche. Les cultivateurs du comté de Brant ont dernièrement tenu une assemblée à ce sujet. Des délégués ont été nommés pour se rendre dans l'Ohio et choisir cette semence—*Minerve.*

**Maladie du bétail en Angleterre**

Le Foreign-Office vient d'engager les gouverneurs des pays septentrionaux à prendre des mesures pour empêcher l'envoi, en Angleterre, de bétail atteint de la maladie régnante. Le comte Russell demande pour cela qu'on institue dans chaque port, un bureau où seront examinés tous les animaux que l'on se propose d'expédier en Angleterre. Cette dépêche du comte Russell est accompagnée d'une lettre du Conseil privé, déclarant que ce contrôle est devenu une nécessité, aussi bien dans l'intérêt des puissances continentales que dans celui de l'Angleterre—*Idem.*

— L'agriculture était en telle estime chez les Romains, qu'après la prise de Carthage ils se se réservèrent que les livres qui traitaient d'agriculture, et livrèrent le reste au pillage.

**Le prix comparatif du blé pendant 130 ans.**

Un anonyme a eu l'extrême complaisance de nous faire tenir l'état comparatif suivant, du prix du blé dans le Bas-Canada, depuis 1729 à 1859. Cette compilation a été faite sur les registres du Séminaire de Montréal, et les prix portés dans cet état sont ceux que le Séminaire a accepté pour le blé, censitaire de ses seigneuries. Cette statistique intéressera sans doute nos lecteurs comme elle nous a intéressé nous-mêmes. Nous offrons nos remerciements à son modeste auteur et espérons que ce ne sera pas sa dernière contribution à notre journal.

| Année    | s. | d. | Année        | s. | d. |
|----------|----|----|--------------|----|----|
| 1729     | 2  | 6  | 1783-4-5     | 5  | 0  |
| 1730     | 2  | 6  | 1786         | 3  | 4  |
| 1731     | 2  | 1  | 1787         | 2  | 6  |
| 1732     | 2  | 6  | 1788         | 8  | 4  |
| 1733-4-5 | 1  | 8  | 1789         | 5  | 0  |
| 1736     | 2  | 11 | 1790-91      | 3  | 4  |
| 1737     | 3  | 4  | 1792-93      |    |    |
| 1739     | 3  | 8  | 1794         | 4  | 2  |
| 1740     | 1  | 8  | 1795         | 8  | 1  |
| 1741     | 2  | 1  | 1796         | 5  | 10 |
| 1742     | 2  | 11 | 1797         | 5  | 0  |
| 1743     | 3  | 6  | 1798         | 4  | 2  |
| 1744     | 3  | 5  | 1799         | 7  | 6  |
| 1745     | 2  | 6  | 1800         | 10 | 0  |
| 1746     | 2  | 1  | 1801-2-3     | 5  | 0  |
| 1747     | 2  | 6  | 1804         | 7  | 6  |
| 1748     | 2  | 6  | 1805         | 6  | 8  |
| 1749     | 2  | 1  | 1806-7-8     | 7  | 6  |
| 1750     | 2  | 6  | 1810-11      | 10 | 0  |
| 1751     | 4  | 2  | 1812-13      | 20 | 0  |
| 1752     | 3  | 4  | 1814         | 7  | 6  |
| 1753-4-5 | 2  | 11 | 1815         | 13 | 4  |
| 1756     | 4  | 8  | 1817-18      | 6  | 8  |
| 1757     | 8  | 4  | 1819         | 5  | 0  |
| 1766     | 0  | 0  | 1820         | 3  | 9  |
| 1767     | 2  | 11 | 1821         | 4  | 6  |
| 1768     | 3  | 4  | 1822-23-24-5 | 5  | 0  |
| 1769     | 5  | 0  | 26-27        |    |    |
| 1770     | 2  | 8  | 1828         | 7  | 6  |
| 1771     | 2  | 6  | 1829-32      | 5  | 0  |
| 1772     | 2  | 4  | 1833-35      | 5  | 0  |
| 1773     | 4  | 2  | 1836-7-8-0   | 7  | 6  |
| 1774     | 3  | 4  | 1840-41-42-3 | 5  | 6  |
| 1775     | 3  | 4  | 44-45        |    |    |
| 1776     | 2  | 11 | 1846-7       | 5  | 10 |
| 1777     | 5  | 0  | 1848-9-50-51 | 4  | 2  |
| 1778     | 5  | 0  | 1852         | 5  | 0  |
| 1779     | 6  | 8  | 1853         | 8  | 4  |
| 1780     | 8  | 4  | 1854         | 10 | 0  |
| 1781     | 7  | 6  | 1854.6       | 7  | 6  |
| 1782     | 5  | 10 | 1847.8.2     | 6  | 3  |

(\*) En 1766, le prix du bled fut fabuleux et on ne peut établir un prix mercantile. La même année, on payait jusqu'à \$1 pour un quartier de mouton.—*Union Nationale.*

La preuve d'une méchante cause est de proférer des injures contre sa partie.

Quatre bonnes mères donnent le jour à quatre mauvais enfants: la sécurité au danger, la richesse à l'orgueil, la familiarité au mépris, et la vérité à la haine.